
(上接第一版）“如果坚持当时办，肯
定要加速两位老人去世，人心不是铁做的，
你说我这样算徇私吗？”焦凯旋说。

感受：“从空军转业到了陆军”
焦凯旋说，支队人员中部队转业干部

占到了八成，这是队员战斗力强的根源。
高岭是其中之一。

在空军已到技术九级的高岭坦言，从
部队转业到地方，想着能多点时间陪陪家
人。但到了监察支队才发现，这里比部队
更“部队”。

“原来在空军维护飞机，工作虽然辛苦基
本上能正常上下班，现在支队的很多行动没
有时间点，和不少陆军工兵一样。”高岭说。

“郑州市就像一个大的建筑工地。”说
起近两年来的任务，支队五大队大队长感
受很深。

“早先建房子再快也得百八十天，现在
违法建筑都是钢架结构，一天下来，几千平
方米的房子就起来了！”他说，为了不让违
法建设者建，队员很多时候都采取“蹲点”
的笨办法，就是分成两组，把住工地的前后
门，不让施工，直到拆除。

“耗时最长的工地，我们的队员 24 小
时轮流守了两个多月，冬天零下几度，两名
队员扯着一床被子睡在车上。苦倒不怕，
关键是当事人的不理解。很多队员都被当
事人扔过砖头，撕过衣服，骂得狗血淋头。”
大队长说，有一次，当事人放出两条藏獒阻
挠拆除，尽管队员们迅速关门防护，一名队
员的手背还是被藏獒抓开了口子。

这样的事情举不胜举。
虽然夜间执法看起来有些“不近人

情”，但没有一个队员有怨言。“每次执法，
焦支队肯定是第一个到，冲在最前面，咱还

能说啥呢？”高岭这样说道。

盼望：“能准点下班，吃顿热乎饭”
队员家属范淑娟也在执法系统，因为

双方都比较忙，公公没人照顾，只好送到了
敬老院。范淑娟说：“我公公都 70 多了，
大、小便不能自理，要是能照顾，谁会愿意
送敬老院呢。”

对不起公公，范淑娟两口也感觉欠女
儿很多。

“女儿好几次在作文里说，希望爸爸妈
妈能来学校开家长会，但至今仍未如愿。”
范淑娟说。几年时间，在范淑娟的记忆中，
只有在去年春节，一家三口才出了趟远
门。“大年三十出去，在西安住了几天，女儿
的兴奋劲几个月都没消停。”

“每次出发前，家人都会问我们什么时候
能回来，但得到的答案都是不知道。”范淑娟
说，她没有太大的想法，就是希望夫妇俩能有
几次准点下班，和家人一起吃顿热乎饭。

去年9月从部队转业，队员家属马艳玲
似乎看到了希望，在广东当兵的丈夫王陆
淦，终于要转业回到自己和女儿的身边了。

转业回来，马艳玲和女儿才发现，她们
的愿望很难实现。因为工作忙，家对于王
陆淦来说，只是个睡觉的地方。

“你怎么还不回部队，赶快走吧！”经常
不回家，心有意见的女儿时常用这样的话
语“呛”爸爸，这让老王十分尴尬。马艳玲
说，她对老王也有埋怨，但更多的是鼓励。

“支队领导对老王够照顾了，我生病，支队

长第二天就来看了，还特别强调老王可以
不去夜间执法，但……哪个队员没有困难，
咱不能因为家里的小事耽误工作的大事！”

对话规划监察支队长焦凯旋
队员们说，在支队里大家都是兄弟。

一头花白头发的支队长焦凯旋被队员们亲
切地称作“老大哥”。

焦凯旋说，因为工作任务重，责任大，很
多队员都主动放弃了休公休假的机会。他
坦言，有点对不起跟着他干的兄弟姐妹们。

在焦凯旋的办公室，记者没有见到什
么名贵的摆设，一副打印的廉正警示对联
挂在大门边：“无私无畏一身正气，为党为
民两袖清风”。

与焦凯旋的对话便是从这副对联开
始的。

记者：“无私无畏一身正气，为党为民
两袖清风”，作为执法者，你是如何理解的？

焦凯旋：执法过程很艰难，面对暴力抗
法、各种说情，执法者首先要有一身正气，
才能压倒邪气。作为党委、政府领导下的
部门，执法为党很好理解，但要做到执法为
民就必须要在执法中考虑群众感受，不能
简单地一拆了事。比如说，以前老旧社区
里私搭乱建车棚，按程序我们可以直接拆
除，但考虑到群众的实际困难，我们向市
委、市政府汇报后拿出了老旧社区改造方
案，既要拆除违法建设，又要合理规划解决
群众的实际困难。

记者：一说拆除违法建设，很多人就会

想到强拆，想到违背民意，你怎么看？
焦凯旋：首先要说明的是，违法建设虽

然很多，但相比合法建设来说还是很少的，
它的存在只能代表极少数一部分人的利
益。拆除违法建设，符合整个城市的利益，
符合公共利益，符合长远发展的利益。近
些年来，我们有一半以上的线索都是群众
举报，可见违法建设既影响了城市规划发
展，也对多数群众利益造成直接损害。可
以说，绝大多数群众是理解和积极支持的。

记者：拆与不拆，罚与不罚，涉及太多的经
济利益，你认为执法中最大的难度是什么？

焦凯旋：从技术层面上讲，最大的难度
是调查取证难，因为很多事实材料都在当
事人手中，要调查清楚费时费力，得想办
法；从社会层面来讲，任何一处违法建设的
背后都有深层次背景，必须顶住人情关、利
益关，不敢得罪人就当不了合格的执法者。

记者：队员们都说很忙，但很少有人喊
累，你怎么想？

焦凯旋：任务重、压力大，繁忙的工作
不可能不累。作为老大哥，我是不称职的，
我剥夺了他们太多陪家人的时间，我真诚
地希望，没有违法建设的这一天早日到
来。到那一天，我的兄弟姐妹们就可以多
带带孩子，多陪陪家人。

记者：没有违法建设这一天的到来似
乎并不容易？

焦凯旋：要让违法建设没有立足之地，
需要多个部门各司其职，全社会共同参
与。私搭乱建的违法建设即使偷偷盖起
来，如果有关部门和单位不供水、不供电，
不给他办理经营手续，它还能存在并发展
下去吗？部门与部门之间形成一种自然的
合力，违法建设就没有产生和存在的土壤。
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郑州慈善总会主办 捐赠求助电话：68665328 捐款账号：90501880190000401 开户行：郑州银行互助路支行

项目：8个月惠及150名患者
今年 1 月 1 日起，由郑州慈善总会发起、

首期投入50万元设立的“慈善惠民病房”在郑
州市第八人民医院启用，这也标志着“呵护心
灵·一路同行”贫困精神病人慈善救助项目的
正式实施。

根据规定，凡是具有我市户籍的低保及
低收入家庭的精神病人，有明显危害社会公
共安全的精神病人，以及解锁救治被关在家
的精神病人等，将可以每人每年最高享有
5000元的住院救助金。

如今，大半年时间已经过去了。
当监事会成员们再次走进该慈善惠民病

房楼，看到这里已经住满了贫困的精神病人，
包括肖女士在内的众多病人家属。

市八院院长霍顺利说，据市残联统计，目
前本市已办理精神残疾证的有 8000 多人，
2008年至今，在八院住院的有肇事肇祸倾向
的郑州市重性精神病人有 5000多人，仅按我
国1994年精神疾病流行调查精神分裂症患病
率 6.55%计算，没有得到救治的病人还有很
多，精神病人肇事肇祸率呈逐年上升趋势，危
害家庭生活和社会安全。

“在我们这个慈善惠民病房内，每个受助
对象在住院治疗后，出院时低保病人、自费病
人的住院费用按照个人应付部分的 85%予以
救助，其中最高可以获得5000元的救助金额，
一年为一个救助周期。”霍顺利介绍说。

根据市八院提供的数据表明，截至 8月，
该爱心项目已救助贫困精神病患者150人次，

已使用项目资金506424.67元。

账目：11本“爱心账本”记录清楚
在监事会成员检查具体账目、了解慈善

资金的用途时，郑州市第八人民医院防治科
科长杨勇超抱来了厚厚的一大摞，共计 11本
的“郑州市贫困精神病人慈善救助资料汇
编”，里面详细记录着每一位接受项目救助的
贫困精神病人慈善救助申请表、低保证、收费
清单、住院病案等原始资料。

为了方便更好地对接，郑州市第八人民
医院的财务人员也和监事会成员进行了面对
面的交流，详细介绍了每一笔款项的流程。

“这些账目，都是分人、分类别进行单独核
算，会计基础现代化非常好，所有的资金都是
专款专用，减免比例也是按照不同的情况各有
不同，财务账目做得非常好。”监事会成员、郑
州众兴置业有限公司财务总监郑丽满意地说。

“起初我们做得也有些不够规范，但 3月
29日郑州慈善总会前来进行项目督导，对我

们的工作提出了改进方案，比如病人家属需
要签字按手印，留存病人病例复印件等，我们
觉得善款来之不易，郑州慈善总会的这些要
求对我们来说很有必要，虽然我们需要做的
事情多了，但这也是对爱心捐赠人的负责，这
样也可以经得起审核，让每一分钱都花的公
开透明。”杨勇超很有自信地说。

监事会成员、省政协委员、管城区监察局
副局长裴俊则表示，像市八院这样，把每10个
贫困病人的资料都装订成册建立档案，而且

各种证明和原始资料整理的都如此规范，可
见这个项目实施得非常好。

“现在有心理问题的人越来越多了，而且
心理疾病也不同于躯体上的疾病，社会应该
给予更多的关注。因此，‘呵护心灵·一路同
行’这个项目对于稳定社会、构建和谐社会都
将发挥巨大的作用。”裴俊说。

后续：帮助贫困患者延续治疗
郑州慈善总会“呵护心灵·一路同行”贫

困精神病人慈善救助项目已实施8个多月，救
治了大量贫困病人，但惠民医疗服务仍有很
多实际问题急需得到解决。

据院长霍顺利介绍，经过急性期住院治
疗病情稳定的患者，回家后继续服药和复检
的负担仍然超出家庭的经济承受范围，可能
导致这部分患者病情反复、加重。

“我们希望能否对他们的救助延续，这样
可以避免患者再次住院，减轻患者的经济和
精神压力，减少再住院也就避免患者再申请
住院救助资金，可以让更多需要救助的人得
到救助。”霍顺利建议说。

根据市八院的计划，今年还计划在郑州
慈善总会的关心支持下，进一步加强与六区
六县（市）民政部门和慈善机构的横向联系，
把“呵护心灵·一路同行”慈善项目推广开来，
进一步扩大救助范围，提高服务质量，深入社
区和农村基层。同时，该院也将做好受惠群
众的回访工作。深入了解受惠人群的心声和
诉求，并把他们的问题及时向上级反馈，为更
好做好慈善工作打下良好的基础。

呵护心灵·一路同行

8个月救助150名贫困精神病人
本报记者 李娜 文/图

病房内，郑州市民肖女士耐心劝慰躺在床上的女儿小敏。
“好孩子，吃点东西喝点水吧，你已经快一天都不吃不喝了。”眼

泪，在她的眼中若隐若现。
“让我想完这个事情……”小敏对妈妈的眼泪视而不见，冷冷地说。
“来，让我们来。”两名白衣护士出现了，在她们的耐心劝慰下，终

于给小敏喂进了一杯水。
“我女儿得了强迫症，天天不吃不喝，要不是八院的医生护士，要

不是住进这慈善惠民病房，受到了郑州慈善总会的资助，我们娘俩真
的就支撑不下去了。”肖女士的眼泪夺眶而出。

昨日，郑州慈善总会监事会成员来到郑州市第八人民医院，对爱
心项目——“呵护心灵·一路同行”贫困精神病人慈善救助项目进行
实地督察。截至8月，项目已救助贫困精神病患者150人次，已使用
慈善资金506424.67元。

新闻短讯

地方政府债券利息免税
记者22日从财政部获悉，财政部、国家税务总局

日前下发通知，明确地方政府债券利息所得免征所
得税。

通知指出，经国务院批准，对企业和个人取得的
2009年、2010年和 2011年发行的地方政府债券利息
所得，免征企业所得税和个人所得税。根据通知，地
方政府债券是指经国务院批准，以省、自治区、直辖
市和计划单列市政府为发行和偿还主体的债券。

兰州警方查获2600斤“地沟油”
兰州市公安局城关分局 21日成功捣毁一处“地

沟油”地下加工黑窝点以及两处利用猪皮等下脚料
提炼猪油的黑窝点，当场查获成品“地沟油”2600斤
和已提炼好的猪油400余斤。

西安灞桥山体滑坡失踪32人全遇难
记者 22日 18时从西安市灞桥区山体滑坡灾害

救援现场了解到，搜救队伍刚刚又搜寻到1名遇难者
遗体。至此，滑坡灾害初步确定的失踪人员全部找
到，事故造成32人死亡。

17日14时许，西安市灞桥区席王街办白鹿塬北坡
发生山体滑坡，导致瑞丰空心砖厂和奇安雁塔陶瓷公
司部分车间被埋，造成人员伤亡。

均据新华社电

三级医院门诊号年底开放预约
专家号预约率要达 85％

据新华社北京9月22日电 卫生部副
部长马晓伟 22日说，到今年 12月底，所有
三级医院普通门诊号源要开放预约，不低
于 85％的专家门诊号源要开放预约；到明
年 6 月底，原则上所有专家门诊号源全部
开放预约。

卫生部 22 日举行全国预约诊疗服务

工作电视电话会议。马晓伟在会上要求各
地各医院对预约诊疗进行精细化管理，要
坚决实行“预约优先”，三级医院要对社区
卫生服务机构和有对口支援协作关系的县
级医院预约转诊的患者优先安排就诊。要
推广实名制预约，打击倒号行为。严格工
作制度，加强医务人员出诊管理，定期对医

师出诊情况进行考评奖惩。要对出现的新
情况、新问题深入开展调查研究，采取切实
有效的措施，完成目标任务。卫生部将对
各地各医院预约诊疗服务情况进行考核评
估。

卫生部 2009 年对公立医院实施预约
诊疗工作做出部署，各地工作进展情况现

已纳入医改监测指标。目前，全国 1200多
家三级医院开展了预约诊疗服务，部分有
条件的二甲医院也在逐步开展这项工作。

马晓伟说，两年来，预约平台和预约方
式逐步规范，患者通过预约诊疗服务，切实
感受到了高效、便捷的医疗服务，医院管理
和服务流程得到改善。

粮食产量将迎“八连增”
有望迈上11000亿斤新台阶

据新华社电 中国粮食产量将历史性地迎来“八
连增”。记者22日从农业部获悉，从各地田间测产和
实打实收汇总情况看，秋粮丰收已成定局。而据农业
部农情调度，今年我国全年粮食总产有望迈上11000
亿斤的新台阶，实现连续八年增产，单产和总产将再创
历史新高。

来自农业部的数据显示，全年粮食面积达到16.6亿
亩，比去年增加1000万亩左右，特别是玉米、水稻等高产
粮食作物面积明显扩大，为粮食增产奠定坚实基础。

据农业部玉米、水稻专家实地调查分析，预计秋
粮单产也将高于去年，全年粮食单产将再创历史新高。

“十一”出行公路水路运力充足
今年“十一”黄金周，又是一个出门客流再创历史高峰

的长假。据交通运输部新闻发言人何建中 22日在此间举
行的新闻发布会上介绍，今年“十一”黄金周期间，全国公
路水路客运量将达到5.3亿人次，日均7560万人次，较去年
同期增长9.7％。

何建中分析认为，今年“十一”黄金周，公路水路客流
主要呈现以下几个方面的新特点：

高峰时间：运量将呈现两端高、中间平稳的特点。首
个客流高峰将在9月30日、10月1日出现，10月6日、10月
7日将迎来返程高峰，预计比去年同期增长10％左右。

客流构成：节日期间客流构成将以中短途客流为主，
长途客流为辅。

地区分布：北京、上海及周边旅游热点地区道路客运
量将明显增长；经济发达地区、南方省份、重点旅游城市和
重点旅游景点、景区的客运量也将较为集中。同时这些地
区城市公交客运量也将明显上升。

水运热点：陆岛、海峡间旅客运输将依然是水路客运
的热点地区，渤海湾、长江干线、琼州海峡、桂林漓江等地
区的客流增幅将高于其他地区。

此外，自驾车旅游运输量将继续增长。
何建中表示，为了做好黄金周期间的公路水路旅客出

行的交通运输保障工作，交通运输部门将投入83万余辆营
运客车、2000万个客位参与黄金周运输，日均260万班次；
全国拥有客运船舶2.1万艘、近90万客位。总体上看，运力
准备充足，能够满足旅客出行需求。 新华社电

八院工作人员向慈善总会人员介绍项目情况。

正气的力量与感动

满城尽带照相机
一名影友在平遥古城柴油机厂展

区内用平板电脑拍照（9月20日摄）。
2011平遥国际摄影大展在千年

古城内掀起摄影热潮。人不论男女老
幼，地不论大街小巷，随处可见手持各
种设备拍照的摄影爱好者。

新华社发

贵州遵崇高速大客车侧翻
共载55人 已致7人死亡

据新华社电 西南出海大通道贵州境内遵崇高速公
路22日发生一起大客车翻车事故，目前已造成7人死亡。

记者从遵义市政府应急办和遵义消防部门了解到，
22日上午8时左右，一辆从广州开往南充的大客车，在行
驶至遵崇高速公路董公寺收费站约500米处时，突然冲出
高速公路护栏，发生侧翻。

据了解，这辆大客车共载有司乘人员55人，截至目前，
已有7人死亡。事故发生后，消防、交警和当地政府迅速赶
至现场处置，目前遵崇高速公路已经恢复正常通行，受伤
人员已送到当地医院救治。事故原因正在进一步调查中。

9月22日，在2011台北国际发明暨技术交易展展
前记者会上，工作人员展示一款可判断环境中紫外线强
度变化的感光变色女鞋。2011台北国际发明暨技术交
易展在台北世贸一馆举行。 新华社发

感光女鞋会变色


